
 1 

ENPENPENPENPLLLLACLACLACLACLINFORMAINFORMAINFORMAINFORMA    
A cura dei delegati ENPACL della Provincia di NAPOLIA cura dei delegati ENPACL della Provincia di NAPOLIA cura dei delegati ENPACL della Provincia di NAPOLIA cura dei delegati ENPACL della Provincia di NAPOLI    
    

                                        

    

N. N. N. N. 22222222/2012/2012/2012/2012    

                                    Napoli  Napoli  Napoli  Napoli  11118888/1/1/1/12222/2012/2012/2012/2012    

    

SI E’ SVOLTA IN SECONDA CONVOCAZIONE, IL 28 NOVEMBRE 2012, 

CON INIZIO ALLE ORE 14:30 PRESSO L’HOTEL PLAZA DI ROMA, 

L’ASSEMBLEA DEI DELEGATI ENPACL. SONO STATI APPROVATI 

ALL’UNANIMITA’ IL BILANCIO PREVENTIVO 2013 ED IL 

REGOLAMENTO PER GLI INVESTIMENTI. AL TERMINE L’ASSEMBLEA HA 

FESTEGGIATO, CON LA PRESENZA DEI “PAST-PRESIDENT“ E DEI 

FUNZIONARI “STORICI” I 40 ANNI DI VITA DELL’ENTE. 

   

 

Come da precedente comunicazione a voi inoltrata, attraverso la presente rubrica, si è svolta, 

in seconda convocazione, il 28/11/2012 con inizio alle ore 14:30, l’Assemblea dei Delegati 

ENPACL in Roma presso il Grand Hotel Plaza in Via del Corso, 126, con il seguente o.d.g.  

 

1) Verbali n. 174 e 175 del 25 e 27 Settembre 2012;  

2) Comunicazioni del Presidente;  

3) Bilancio di Previsione 2013;  

4) Criteri di individuazione e ripartizione del rischio nella scelta degli  

investimenti;  

5) Regolamento sul processo di attuazione della politica di investimento;  

6) Varie ed eventuali. 

 

Pertanto, alle ore 14:30, in una giornata di forte piovosità, si sono ritrovati tutti i nove delegati 

di Napoli, e cioè: 
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 DURACCIO EDMONDO  

 BUONOCORE MAURIZIO  

 CAPPIELLO GIUSEPPE  

 COCCIA GIUSEPPE  

 ESPOSITO GIOSUE’  

 SGARIGLIA NICOLA  

 TRIUNFO FABIO  

 LAPEGNA TERESA  

 UMBALDO MASSIMILIANO 

 

Alle ore 14,45, dopo l’ormai consueto appello del Direttore generale dell’Ente, Fabio Faretra, 

che ha constatato la presenza di 146 delegati su 162, con ben 16 assenti giustificati, ha 

preso la parola il Presidente Alessandro Visparelli che ha aperto ufficialmente l’Assemblea. 

Il Presidente Visparelli, prima di dar corso all’ordine del giorno, ha comunicato che alla 

cerimonia per i 40 anni dell’Ente, parteciperanno i vecchi Presidenti e tutti i dipendenti 

dell’Ente, attuali e pensionati. Ha, quindi, ricordato ai presenti l’immatura scomparsa del 

delegato di Genova, collega Renato Martinucci, presentando il suo subentrante collega 

Fabrizio Casagrande. E’ stato osservato, in memoria del collega scomparso, un minuto di 

raccoglimento.   

Il Presidente ha, poi, posto in discussione il primo punto all’o.d.g. vale a dire “Verbali 

n.174 e 175 del 25 e 27 Settembre 2012”  ricordando che gli Uffici avevano inviato a tutti i 

Delegati che avevano effettuato gli interventi il testo degli stessi per acclarare che, nella 

sintesi, il loro pensiero fosse stato esattamente trascritto. Ha, pertanto, invitato i presenti alla 

votazione dei due documenti. L’Assemblea li ha approvai all’unanimità. Esauritosi il primo 

punto all’O.d.G. il Presidente è passato alla discussione del  secondo punto all’o.d.g. vale a 

dire “Comunicazioni del Presidente”.  

Il Presidente Visparelli, nell’invitare i Delegati a rendere noti, nelle Province di loro 

competenza ed attraverso i CPO,  i punti salienti della nuova riforma che prenderà il via dal 

2013, ha comunicato l’ampio consenso ricevuto dal Ministero per il  nuovo regolamento tranne 

pochi punti di seguito elencati. In particolare il Ministero non condivide: 

- la restituzione dei contributi soggettivi versati in favore dei superstiti 

dell’iscritto; 

- per il versamento dei contributi soggettivi da parte dei pensionati occorre la 

specifica che deve trattarsi di pensionati percettori di reddito derivante dallo 

svolgimento della relativa attività professionale; 

- l’indicazione di appositi indirizzi di investimento, che saranno oggetto di 

un’apposita Commissione da costituirsi in futuro, e la regolamentazione della 

nuova disciplina sui mutui erogati dall’Ente. 
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Inoltre, il Presidente ha comunicato che, molto probabilmente, dal mese di aprile del prossimo 

anno i contributi soggettivi e integrativi potranno essere versati con il mod.F24 ed essere “auto 

liquidati” dall’iscritto stesso, con eventuale possibilità di compensare le somme. 

Ha preannunciato che, a breve, proprio per discutere sui rilievi Ministeriali e per la redazione di 

una regolamentazione sui mutui, sarà costituita una Commissione fermo restando il 

coinvolgimento della Commissione Riforma. 

Fin qui le Comunicazioni del Presidente che, successivamente, introdotto il terzo punto 

all’o.d.g. vale a dire “Bilancio di Previsione 2013”. 

Tenendo sempre la parola, il Presidente Visparelli, ha subito illustrato, la nuova 

riclassificazione per “gestioni” del bilancio che ne favorisce e migliora l’interpretazione. In 

particolare i compensi professionali sono stati riclassificati ed associati per la voce di 

spesa a cui appartengono. Risaltano subito, all’occhio del lettore, l’effetto IMU sul 

bilancio e le spese di gestione del patrimonio immobiliare. Di particolare interesse 

anche la parte relativa alla gestione mobiliare, con relative spese di competenza. 

Ha, inoltre, ricordato che è ancora in essere la vertenza sulla richiesta all’Ente da parte della 

Tesoreria delle Stato del 5% per il 2012 e del 10% per il 2013 delle spese per consumi 

intermedi sostenute nel 2010, e sulla richiesta, da parte sua, di, compensare tali somme, se 

dovute, con i crediti derivanti dai contributi per maternità vantati nei confronti della Stato. 

Il Presidente ha, quindi, rimarcato le notevoli ottimizzazioni effettuate che hanno prodotto 

considerevoli risparmi e che l’attuale preventivo è stato redatto ante riforma ragion per la 

quale potrà essere suscettibile di oscillazioni in sede di consuntivo. Dopo aver terminato la sua 

introduzione, ha invitato il Presidente del Collegio Sindacale, Dott. Menegatti, per la sua 

relazione. 

Il Dott. Menegatti ha subito evidenziato come l’avanzo d’esercizio del preventivo 2013 sia 

inferiore al pre-consuntivo 2012 di circa 4.797.000 (30.613.000 - 35.410.000), e che abbia un 

andamento al ribasso rispetto al passato per l’aumento delle pensioni, (93.160.000 – 

85.240.000), anche se i costi, specie quelli di amministrazione, sono in costante decremento. 

Il Dott. Menegatti ha espresso, pertanto, parere favorevole invitando l’Assemblea 

all’approvazione del bilancio di previsione. 

Come di consueto, Il Presidente Visparelli, prima di porre in votazione il documento contabile, 

ha invitato i Delegati, che lo volessero, ad intervenire. Qui di seguito una sintesi degli 

interventi che abbiamo ritenuto più interessanti: 

-  Paolo Bergamini - Delegato di Modena 

Ha manifestato massima soddisfazione per la redazione del bilancio e dei risultati 

ottenuti soffermandosi poi, sul dramma dei colleghi dell’Emilia nelle zone post-

terremoto e sulle loro grosse difficoltà a ritornare ad operare con normalità. 

- Mario Turchetti – Delegato di Roma 

Ha ampiamente elogiato l’amministrazione dell’Ente per il lavoro fatto ed ha 

espresso profonda preoccupazione per la crisi economica che diminuisce sempre 
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più i volumi d’affari dei colleghi e per la concorrenza sleale dei CAF che 

sottraggono clientela. 

- Patrizia Gobat – Delegato di Venezia 

Ha elogiato il Presidente Visparelli per la chiarezza nella redazione del bilancio, ed 

ha esortato a servirsi del web per riunirsi, e quindi risparmiare sui costi di 

gestione. 

Esauritisi gli interventi dei delegati, il Presidente Visparelli ha messo ai voti per l’approvazione 

il bilancio di previsione 2013 che è stato approvato all’unanimità. 

Per il quarto punto e quinto punto all’o.d.g. vale a dire “Criteri di individuazione e di 

ripartizione del rischio nella scelta degli investimenti” e “Regolamento sul processo 

di attuazione della politica di investimento”, è intervenuto il Dottor Tosi, responsabile 

della Direzione Finanze dell’Ente, che ha ampiamente relazionato l’Assemblea sugli 

investimenti mobiliari effettuati dall’Ente risaltandone i pregi in termini di risparmio e 

sicurezza. Il Dott. Tosi ha, inoltre, illustrato a mezzo slides il nuovo regolamento su tali 

investimenti in relazione a ciò che le norme di legge impongono. 

Sono seguiti gli interventi di alcuni Delegati. Anche in questo caso diamo conto di quelli che 

abbiamo ritenuto più interessanti: 

- Riccardo Travers – Delegato di Torino 

Ha manifestato perplessità sull’art. 4 del regolamento e precisamente sulle 

vendite allo scoperto ammesse all’interno del mandato donde il preannuncio della 

sua astensione in sede di votazione. 

- Gianluigi Boemo – Delegato di Gorizia 

Ha chiesto chiarimenti sul nuovo regolamento per le vendite allo scoperto. 

criteri di investimento, sottoposti al voto dell’Assemblea, sono stati approvati 

all’unanimità. 

Il nuovo regolamento, messo ai voti, è stato approvato all’unanimità con un solo 

astenuto, Riccardo Travers di Torino. 

Prima di passare all’ultimo punto dell’o.d.g. in discussione, il Presidente Visparelli ha 

concesso la parola al Consigliere di Amministrazione Osvaldo Galizia per aggiornare e 

relazionare l’Assemblea sui crediti in sofferenza.  

Il Consigliere Galizia ha così sintetizzato la situazione: 

- Al 2011 tali crediti ammontavano a 52 milioni per il contributo soggettivo, e, ad oggi, 

sono stati recuperati circa 5 milioni. 

- Dei 620 decreti ingiuntivi emessi, 590 ne sono stati incassati, per un totale di 1,4 

milioni. 

- Per agevolare chi è in difficoltà, le rate mensili massime sul rateizzo, sono state 

aumentate a 60, ma nonostante ciò, le domande sono state inferiori alle attese. 

- Ad oggi sono ancora 2321 i colleghi che non hanno presentato la dichiarazione 

obbligatoria del volume d’affari all’Ente. 



 5 

E’ intervenuto il delegato Luigi Tortora di Lodi, che ha chiesto come venga segnalato al 

consulente la mancanza del pagamento di una rata. 

Il Consigliere Galizia ha precisato che, in caso di mancato pagamento, sulle rate successive 

viene subito segnalato e a fine anno l’iscritto viene messo ufficialmente in mora. 

Il Presidente Alessandro Visparelli ha introdotto l’ultimo punto dell’o.d.g. vale a dire 

“Varie ed Eventuali” sul quale è intervenuta la collega D’Amico Diomira Francesca de 

L’Aquila la quale ha comunicato all’Assemblea le disastrose condizioni in cui versano i 

consulenti del lavoro delle zone terremotate e che la promessa ricostruzione è ancora lontana. 

Non essendovi altro da deliberare alle ore 19:00 il Presidente Visparelli ha dichiarato 

chiusa l’Assemblea ringraziando i delegati per la loro presenza.  

E’ seguita una breve cerimonia per festeggiare i quaranta anni di nascita dell’Ente con la 

presenza dei “Past President” Vincenzo Miceli e Giuseppe Innocenti, funzionari dell’Ente in 

pensione oltre ai dipendenti attuali. E’ stata fatta una cronaca di come è nato il nostro Ente di 

Previdenza con la legge 23/11/1971 n.1100. 

 

I Delegati Enpacl della Provincia di Napoli augurano Buon Natale e Felice Anno Nuovo. 
  

Saluti. 

 

 

   I delegati ENPACL della Provincia di NAPOLI 

 

Duraccio Edmondo – Buonocore Maurizio - Cappiello Giuseppe- Coccia Giuseppe              

Esposito Giosuè – Lapegna Teresa– Sgariglia Nicola – Triunfo Fabio - Umbaldo 

Massimiliano  


